

Buenas noches hermanas y hermanos de esta Heroica ciudad de Juchitán de Zaragoza, y de los integrantes de la mesa de dialogo proveniente de la ciudad de Oaxaca de Juárez, Oaxaca, en atención y consideración que nos especifica como mujeres dentro de la igualdad de género, por mi conducto y en representación de nuestra Organización Política de la COCEI NUEVA GENERACION.

Hago el siguiente posicionamiento ya que estamos ante una experiencia inédita que nuestro Ayuntamiento Municipal Constitucional, haya tenido la suficiente sensibilidad de convocarnos a todos y a todas aquellos que nacimos en estas tierras zapotecas, para considerar nuestra opinión con respecto a un proyecto eólico que si bien es cierto ha causado desconciertos en algunos pueblos hermanos como: Santo Domingo Ingenio, San Dionisio del Mar, La venta, y otros.

Esta consulta nos permite a los juchitecos y juchitecas no atravesar las confrontaciones que se está registrando en estas latitudes, pero tampoco podemos negar la bondad de que el pueblo de Juchitán sea tomada en cuenta a través de estos foros indígenas, por lo que quiero puntualizar como organización política joven, seria, responsable y comprometida con las causas más justas de nuestra sociedad, para lo que se viene que le apostamos que si a la inversión, si el proyecto eólico pero con justo respecto a la libre determinación de todos y todas, tomando como punto de partida la participación de la mujer indígena juchiteca de crear condiciones que permitan el pleno desarrollo de quienes somos parte de esta sociedad, que a través de nuestra identidad, nos permita preservar nuestras tradiciones y costumbres, y con ellos permitir nuestras consistencia en el entorno social ante los nuevos retos, y que las esposa no sean nada más amas de casas, sino que también sean como parte trabajadora en las obras que se vayan a realizar dentro de la jurisdicción municipal y capacitar a los ingenieros juchitecos egresados de la universidad y tecnológicos de esta ciudad a efectos que ellos sean los jefes superiores o mandos directos y no los españoles.

La propuesta de la representante de la COCEI NUEVA GENERACION LIC. SABELIA SUAREZ SANTIAGO son los siguientes:

- 1.- Que tanto hombre y mujeres sean contratados por iguales para aplicar la equidad de género con nuestros hermanos y hermanas juchitecas.
- 2.- Se tome en cuenta como punto prioritario la energía eléctrica que todos paguemos una cuota mínima a beneficio de este histórico pueblo Juchiteco y sus Agencias Municipales.
- 3.- Todos los trabajadores en cualquier área que sean contratados dentro de la empresa eólica tengan un contrato en donde sean respaldados por los todos los que rige en la Ley Federal del Trabajo.
- 4.- Que estos foros indígenas sean transmitido por los radios comunitarios y comerciales, y los pagos serán solventados por el Gobierno del Estado.